



HOTEL AM BADERSEE

ZUGSPITZDORF GRAINAU

Inhalt

Informationen A-Z	Seite 2
Informationen Sport & Freizeit	Seite 7
Wichtige Telefonnummern	Seite 8
Ländervorwahlen	Seite 15
TV Programmliste	Seite 16
Zimmerservice Menü	Seite 17

Index

Information A-Z	page 9
Information Sports & Leisure	page 13
Phone Numbers	page 14
Country Codes	page 15
TV / Radio Channels	page 16
Room Service Menu	page 18

Allgemeines von A - Z

An- & Abreise

Anreise ab 15.00 Uhr, Abreise bis 11.00 Uhr

Arzt

Verständigen Sie bitte die Rezeption Tel. 77
Rettungsdienst Tel. 112
Der Bereitschaftsarzt kommt so schnell wie möglich.

Allgemein	Praxis Dr. Bezzel / Dr. Wilsch	Tel. 08821 88 64 (in Grainau)
Zahnarzt	Praxis Dr. Becker	Tel. 08821 81 33 8 (in Grainau)
Augenarzt	Augenzentrum	Tel. 08821 70 80 999 (in GAP)

Apotheke

Zugspitz-Apotheke
Grainau | Unterer Dorfplatz 1 Tel. 08821 88 32
Auch Sonn- und Feiertag von 11.00 bis 11.30 Uhr geöffnet

Automaten

Getränkeautomaten befinden sich

- Landhaus, 1. Etage
- Landhaus, 2. Etage
- Untergeschoss Seehaus (Treppenhaus)

Wir bitten Sie, Ihr Leergut zurückzubringen.

Der Süßigkeiten-Automat befindet sich

- Landhaus, 2. Etage

Autovermietung

Biersack Garmisch | St. Martin-Str.17 Tel. 08821 93 42 42

Babybetten

Stehen Ihnen kostenlos zur Verfügung.

Babysitter

Organisieren wir gerne für Sie. Bitte informieren Sie uns rechtzeitig.

Bademäntel & Slipper

Finden Sie in der Badetasche auf Ihrem Zimmer. Wir bitten Sie, während Ihres Aufenthaltes einen Bademantel mehrfach zu benutzen – der Umwelt zuliebe.

Bar „Talstation“

ca. 18.00 bis 01.00 Uhr
Abendbar mit offenem Kamin und umfangreichem Angebot an Cocktails und Spirituosen sowie Sky-Sport. Bitte beachten Sie unseren Dresscode Abendgarderobe.

Bettwäschewechsel

Auf Wunsch gerne täglich.

Bootsverleih

Ruderboote (gegen Gebühr) liegen im Sommer an dem Steg neben unserem Seestüberl.
Bitte melden Sie sich an der Rezeption. Bootsverleih zwischen 9.00 und 16.00 Uhr.

Bügelbrett & Bügeleisen

Stehen kostenlos zur Verfügung. Unser Housekeeping bringt Ihnen ein Bügelbrett und -eisen auf Ihr Zimmer. Bügelservice gegen Gebühr in Verbindung mit Wäscheservice. Bitte wenden Sie sich an die Rezeption.

E-Mobilität

Eine Ladestation für Ihr Elektrofahrzeug oder -Fahrrad finden Sie in der Tiefgarage.
Bitte kontaktieren Sie hierzu die Rezeption.

Express-Checkout

Für einen Express-Checkout wenden Sie sich bitte am Vorabend bis 21.00 Uhr an die Rezeption.

Fitnessraum

Befindet sich im Landhaus-Spa und steht Ihnen täglich 06.30 bis 22.00 Uhr zur Verfügung

Fotokopie

Gegen Gebühr an der Rezeption möglich

s/w € 0,25 farbig € 0,70

Frühstücksbuffet

Von 7.00 bis 10.00 Uhr im Restaurant „Werdenfels“

Gepäck/Aufbewahrung

Falls Sie Hilfe mit Ihrem Gepäck benötigen, wenden Sie sich an die Rezeption. Ihr Gepäck können Sie auch in unserem Gepäckraum deponieren (Eigene Haftung).

Haftung

Für eingebrachte Gegenstände können wir nur die gesetzliche Mindesthaftung übernehmen.
Fahrzeuge werden auf eigene Gefahr abgestellt.

In jedem Zimmer befindet sich ein kleiner Safe, den Sie kostenlos benutzen können, um Ihre Wertsachen aufzubewahren.

Hunde

Vierbeiner sind in unserem Haus willkommen. Bei Übernachtung bitten wir Sie aber, Ihren Hund anzumelden. Die Gebühr für Hunde entnehmen Sie bitte der aktuellen Preisliste.

Hunde sind im Restaurant, mit Rücksicht auf das offene Büffet, nicht gestattet.

Hygieneartikel

Zahnbürste oder Rasierset erhalten Sie kostenlos an der Rezeption.

Internet

Unser Haus ist komplett WLAN-fähig (kostenlos). Das Passwort und den Benutzernamen erhalten Sie an der Rezeption. Wir betreiben keine Vorratsdatenspeicherung.

IT-Support

Bei Problemen steht ein qualifizierter IT-Support montags bis freitags zur Verfügung. Gerne können Sie sich auch an die Rezeption oder die Tagungsassistenz wenden.

Kirche

Evangelische und katholische Kirchen gibt es in Grainau und Garmisch-Partenkirchen. Die saisonal unterschiedlichen Gottesdienstzeiten erfragen Sie bitte an der Rezeption.

Kinderspielplatz

hinter dem Haus am See

Kopfkissen/Auswahl

Eine Auswahl unserer verfügbaren Kissen finden Sie im Kissenmenü-Flyer auf Ihrem Zimmer. Für eine Bestellung rufen Sie bitte unsere Rezeption an.

Kurtaxe

Sofern Sie nicht Tagungsgast sind, erhalten Sie Ihre Kurkarte an der Rezeption.

Nähservice

Ein Set befindet sich in Ihrem Schrank. Nähservice auf Anfrage gegen Gebühr.

Parken

Bitte parken Sie Ihre Fahrzeuge kostenfrei entlang der Straße. Bitte nicht vor dem Hotel stehen bleiben. Tiefgarage gegen Gebühr nutzbar.

Post

Liegt ab ca. 10.00 Uhr an der Rezeption für Sie bereit. Gerne können Sie auch Ihre Post vor 9.00 Uhr an der Rezeption abgeben. Sie erhalten auch Briefmarken und Postkarten bei uns.

Rechnung

Alle Leistungen, die Sie bei uns in Anspruch nehmen, können auf Ihre Hotelrechnung gebucht werden. Bitte helfen Sie uns bei der Kontrolle, indem Sie die Belege mit Ihrer Unterschrift versehen. Zum Ausgleich Ihrer Hotelrechnung bei der Abreise nehmen wir natürlich Bargeld. Sie können aber auch gerne mit Kreditkarte (Mastercard, Visa, American Express oder EC-Karte) bezahlen.

Regenschirme

Sie können Regenschirme kostenlos an der Rezeption ausleihen.

Restaurant „Werdenfels“ Tel. 687

Im Erdgeschoss des Seehauses. Bitte beachten Sie unseren Dresscode Abendgarderobe.

Frühstück	7.00 – 10.00 Uhr (So bis 11.00)
Mittagessen	11.30 – 13.30 Uhr
Kleine Gerichte und Kuchen	14.00 – 18.00 Uhr
Abendessen	18.00 – 20.30 Uhr

Rezeption

In der Lobbyebene ist 24 Stunden für Sie geöffnet und telefonisch jederzeit auch von außenhalb erreichbar

Safe

In jedem Zimmer befindet sich im Schrank ein Safe. Verwenden Sie eine Kreditkarte oder ec-Karte wie beschrieben (nicht die Zimmerkarte!). Die Benutzung ist kostenlos. Bitte denken Sie daran, immer dieselbe Karte zum Öffnen und Schließen des Safes zu verwenden. An der Rezeption befindet sich auch ein zentraler Safe.

Saunen im Landhaus-Spa (Erdgeschoß Landhaus)

Die Saunen stehen Ihnen täglich ab 15.00 bis 22.00 Uhr zur Verfügung.

Der Schneeraum kann sonntags aus Gründen der Reinigung nicht benutzt werden.

Bademantel und Slipper finden Sie in Ihrem Zimmer.

Wir bitten um Ihr freundliches Verständnis, wenn wir Kindern unter 12 Jahren den Zutritt zum Landhaus-SPA nicht erlauben können. Dies hat medizinische Gründe, geschieht aber auch aus Gründen der Rücksichtnahme für unsere Gäste.

Schlüsselkarten für die Zimmer

Ihre Schlüsselkarte erhalten Sie am Tag Ihrer Anreise und behalten Sie bitte bis zu Ihrer Abreise. Bitte schließen Sie beim Verlassen die Zimmertür, und denken Sie dabei gegebenenfalls auch an die Balkontür.

Schuhputzmaschinen

Befinden sich vor den Aufzügen

- 1. und 2. Etage Seehaus
- Erdgeschoß Landhaus
- Untergeschoß im Gang zur Tiefgarage

Skiraum

Finden Sie im UG Landhaus beim Zugang zur Tiefgarage.

Skishuttle

Zwischen 8.30 bis 11.00 Uhr fahren wir auf Nachfrage gegen Gebühr zur Talstation Kreuzeck/Alpspitzbahn, Eibsee oder Zugspitzbahnhof Grainau. Abholung am Nachmittag nach Vereinbarung bis max. 16.00 Uhr auf Nachfrage gegen Gebühr.

Bitte teilen Sie uns Ihre Abfahrts- und Abholzeit ca. 1 Stunde vorher mit.

Tageszeitungen

Verschiedene Zeitungen und Zeitschriften können Sie an der Rezeption erwerben.

Umwelt

Im Hotel am Badersee betreiben wir aktiv die Schonung unserer Umwelt und versuchen, wo auch immer es möglich ist, die Energieressourcen zu schonen.

Den Kern unserer Energieversorgung bildet ein gasbetriebenes Blockheizkraftwerk. Darüber hinaus arbeiten wir mit Wärmerückgewinnungen und in weiten Teilen des Hauses mit Energiesparlampen oder LEDs. Auch im Abfallmanagement sind wir aktiv.

Bitte unterstützen Sie uns während Ihres Aufenthaltes dabei.

Lassen Sie nicht unnötigerweise Beleuchtung oder TV-Geräte eingeschaltet, benutzen Sie, falls möglich, Ihre Handtücher auch für einen zweiten Tag und gehen Sie verantwortungsbewusst mit Ihren Abfällen um. Vermeiden Sie überflüssigen Wasserverbrauch z.B. durch Wasser laufen lassen beim Zähneputzen, und sparen Sie so kostbares Trinkwasser. Die Natur um uns herum und die Mannschaft des Hotel am Badersee wird es Ihnen danken!

Wäschewechsel

Auf Wunsch gerne täglich. Beachten Sie bitte unseren Hinweis im Badezimmer.

Weckruf

Sie können Ihren Weckruf an der Rezeption bestellen. Wir wecken Sie gerne.

Wellness

Möchten Sie sich richtig verwöhnen lassen? Für kosmetische Behandlungen oder Massagen wenden Sie sich bitte an den Empfang im Landhaus-Spa ab 15.30 Uhr (Tel. 691) oder an unsere Rezeption. Termine nach Möglichkeit mit Vorbestellung, damit es nicht zu Engpässen kommt.

Wäsche- & Bügelservice

Montag - Freitag: Abgabe vor 09:00 Uhr, Rückgabe am selben Tag.
Wochenende und Feiertag ausgenommen.

WLAN

Kostenfrei im ganzen Haus möglich. Die Login-Daten erhalten Sie an der Rezeption. Auf der Startseite des Hotelhotspots können Sie sich außerdem mit dem Passwort: NIXE in die Mediabox einloggen.

Zusatzdecke

Bitte geben Sie an der Rezeption Bescheid.

Sport & Freizeit

Im Haus

- Sauna, Sanarium
- Wärmekabine, Schneeraum
- Fitnessgeräte
- Fahrradverleih (im Sommer)

An der Rezeption finden Sie

- Wanderkarten
- Ortspläne
- Bike-Tipps
- Wandervorschläge

Karten für die Bergbahnen können Sie ebenfalls im Haus erwerben.

Tourist-Info Grainau Parkweg 8 Tel. 08821 98 18 50

Zugspitzbad Grainau Parkweg 8 Tel. 08821 98 18 26

Minigolfplatz an der Waxensteinstraße Tel. 0177 - 7481766

Segway Touren in Garmisch-Partenkirchen und durch das Ammertal mit Tourguides

Alpenmove e.K.

Am Eisstadion 1 Tel. 08821 79 88 780

Hochseilgarten Kletterwald Garmisch-Partenkirchen

oberhalb Talstation Wank-Seilbahn Tel. 0170 - 6349688

Sommerrodelbahn

Gleich neben dem Olympia- Skistadion Tel. 08821 56 67 6

Wichtige Telefonnummern

Rezeption / Auskunft	77
Amt	0
Restaurant „Werdenfels“	687
Abendbar „Talstation“	800
Landhaus-Spa	691
Polizei	110
Feuerwehr	112
Rettungsdienst	112
Inlandsauskunft	11 8 33
<small>(mind. € 1,99/min aus dem dt. Festnetz; abweichende Preise für Anrufe aus dem Mobilfunknetz möglich)</small>	
Auslandsauskunft	11 8 34
<small>(mind. € 1,99/min aus dem dt. Festnetz; abweichende Preise für Anrufe aus dem Mobilfunknetz möglich)</small>	
Automatische Fahrplanauskunft	08 00 – 1 50 70 90
Flugauskunft Flughafen München	0 89 - 97 52 13 13
Wetterinfo Zugspitze	79 79 79
Vorwahl für Garmisch-Partenkirchen	0 88 21...

Bitte beachten Sie, dass Grainau die gleiche Vorwahlnummer wie Garmisch-Partenkirchen hat.

Zimmer zu Zimmer = Zimmer-Nummer

Bei Zimmern im Erdgeschoss Landhaus wählen Sie bitte eine „9“ statt der „0“ und die Zimmernummer; z.B. Zimmernummer 010 = Telefonnummer 910

Sie können jede Verbindung nach außen selbst herstellen; bitte drücken Sie vor der gewünschten Nummer die 0.

Wir berechnen pro Einheit € 0,25

Sollten Sie von außerhalb auf dem Zimmer angerufen werden wollen, so muss folgende Nummer gewählt werden: 08821-821 + Zimmernummer

General information

Arrival & Departure

Check-in after 03.00 pm, check-out before 11.00 am

Baby cribs

available free of charge

Baby-Sitter

advance notice (3-4 days) required

Talstation Evening Bar

ca. 07.00 pm – 01.00 am

Enjoy open fire and the enormous offer of cocktails and liquors – also Sky-Sports.

Please take note of our evening dresscode.

Bathrobe & Slippers

A bag with your bathrobe and slippers is available in your room. You can use it for free.

Consider using your bathrobe several times - for environment's sake!

Boat Rental

Boat rental is only possible during the summer season.

Paddle boats are chained at the landing stage beside our Seestüberl.

You can rent a boat for cash between 09.00 am and 04.00 pm. Please contact the reception.

Breakfast

From 07.00 am till 10.00 am in our restaurant (on Sunday till 11.00 am)

Car Rental

Biersack

St. Martinstraße 17, Garmisch

Tel.: 08821 93 42 42

Change of Linen

Possible daily on request. Please mind the notice in your bathroom.

Children's playground

Next to the lake on the rear side of the hotel campus.

Church

You can visit the local Protestant and Roman Catholic Churches in Grainau and in Garmisch-Partenkirchen.

Service times may differ depending on the season – please ask the reception.

Doctors / Emergency

General Doctors

Dr. Bezzel / Dr. Wilsch

Tel.: 08821 88 64 (in Grainau)

Dentist

Dr. Becker

Tel.: 08821 81 33 8 (in Grainau)

Eye Doctors

Augenzentrum

Tel.: 08821 70 80 999 (in Garmisch)

Please contact the reception desk.

Tel.: 77

Emergency doctor / Paramedic

Tel.: 112

Local emergency service doctor arrives as soon as possible.

Dogs

Our four-legged friends are welcome. For the fee, please have a look in our hotel brochure. Due to an open buffet, dogs are not allowed in the restaurant.

Environment

Here at the Hotel am Badersee, we take special care to protect our environment and do our best to save energy resources whenever possible. Our primary source of heat and power comes from a gas-fired cogeneration plant. We also use heat recovery systems and energy-saving bulbs or LEDs throughout the hotel campus. We are also active in waste management.

Please support our efforts during your stay. Turn off lights or electronic devices (e.g. TVs) when you are not using them, reuse towels if possible and dispose of your waste in a responsible manner. Avoid excessive use of water, e.g. by turning it off while brushing your teeth, to save precious drinking water. The staff at Hotel am Badersee and the beautiful nature in the neighborhood will thank you!

e-mobility

A charging station for your e-car or e-bike is available in the underground car park. Please contact the reception desk.

Extra pillows / blankets / towels

Please let the reception know if you have special wishes. You will find a selection of our available pillows in the Pillow Menue flyer in your room. To order a pillow, please call the reception desk.

Express Checkout

For an express checkout please contact the reception desk in advance.

Fitness Studio / Gym

Our Fitness Studio in the Landhaus-Spa is open daily from 07.00 am till 10.00 pm. We kindly ask for your understanding that children under 12 are not allowed in the Landhaus-Spa.

Internet

Our free Wi-Fi network is available across the hotel campus. Please ask at the reception for your internet access.

Invoice

Every service you claim in the hotel can be charged to your hotel bill. Please sign each receipt to avoid any misunderstandings. We accept cash or credit cards (Mastercard, Visa Card, American Express) or Eurocheque Card. Traveller`s cheques are not accepted.

Ironing

You can ask the housekeeping to bring an iron and ironing board in your room. Ironing service and laundry service available against fee. Please ask at the reception.

Keycard

You receive your keycard at arrival. You may keep the card until your departure. Please close the door and the balcony door when you leave the room.

Laundry & Ironing Service

Monday to Friday: Collection till 9 am, return on the same day
Service not available at weekends or holidays.

Luggage / Luggage Room

If you need assistance with your luggage, please ask at the reception. You can store your luggage in our luggage room as well. The hotel does not take any liability for the luggage.

Mail

Incoming guest mail will be at your disposal at about 10 am daily. Outgoing mail should be dropped at the reception before 09.00 am. You can buy postcards and stamps at the reception as well.

Newspapers

A selection of newspapers and magazines can be purchased at the reception.

New Bed Linen

Can be changed daily if needed – please ask the housekeeping.

Parking

Please park your vehicle in the parking lots along the alley or in the courtyard (P2 Parking). Please do not park in front of the hotel entrance. Underground garage available against fee.

Pharmacy

Zugspitz-Apotheke in Grainau

Unterer Dorfplatz 1

Tel.: 08821 8832

Also opened on Sundays and holidays (from 11.00 till 11.30 am).

Photocopying

available at the reception:

black / white: € 0,25 / page

coloured: € 0,70 / page

Restaurant “Werdenfels” Tel. 687

Located in the ground floor in the Seehaus. Please mind our evening dresscode.

Opening times:

Breakfast 07.00 – 10.00 am (Sunday till 11.00 am)

Lunch 11.30 – 01.30 am

Cakes or snacks 02.00 – 06.00 pm

Dinner 06.00 – 08.30 pm

Reception

The reception desk in the lobby area is available for you round the clock.

You can reach us by phone anytime as well.

Responsibility

We can only take on the legal minimum responsibility for your belongings. Vehicles are parked at one's own risk. Please use the safe in your room to keep your valuables.

Safe

The room safe is located in the wardrobe. You can use a credit card or an EC-card, as described (no keycard!). The use is free of charge. Please always use the same card to open / close the safe.

Sewing Service

A set is in your cabinet. Sewing service available on request against fee.

Sauna

The Sauna in our Landhaus-Spa is opened daily from 3.00 pm until 10.00 pm. You can access the Spa with your keycard. Towels and bathrobes are in the bag in your room.

No admittance for children under 12. Access only for adults. Please keep quiet.

Shoe Polish

- **Seehaus:** 1st or 2nd floor, next to the elevator
- **Landhaus:** Ground floor
- **Garage:** at the entrance

Ski Room

Located in the basement of the Landhaus next to the garage entrance.

Ski Shuttle

We offer a shuttle service to the following destinations:

- Kreuzeck / Alpspitzbahn
- Eibsee
- Zugspitzbahn Grainau Station

Service hours:

- Departures: mainly between 8.30 am and 11.00 am
- Pick up: in the afternoon, at the latest 04.00 pm

Service can be booked on demand against fee at the reception.

Please arrange your departure / pick up at least 1 hour in advance.

On demand against fee: Main hours 8.30 am to 11:00 am

Toiletries

Toothpaste & brush, shaving set are available at the reception (complimentary).

Umbrellas

Free umbrellas next to the main entrance.

Vending machines

As a Certified Green Hotel, we do not provide minibars in our guest rooms. You can get soft drinks from our vending machines. We kindly ask you to return your empties.

- Landhaus: 1st floor
- Landhaus: 2nd floor
- Landhaus: 2nd floor – **candy machine**
- Seehaus: basement, in the staircase

Visitor's Card / Local Tax

You will receive your visitor's card upon arrival at the reception, unless you are a conference guest.

Local tax is to be paid by all visitors to Grainau, except conference guests.

Wake Up Call

When needed, our front desk staff will be more than happy to give you a personal wake up call.

Wellness

Our Landhaus-Spa offers a choice of treatments and massages.

For more information, please contact the reception in our Landhaus-Spa (Tel. 691).

Wi-Fi

Our free Wi-Fi network is available across the hotel campus.

Please ask at the reception for your internet access.

Phone Numbers

At the hotel:

Reception / Information <i>open 24 hours</i>	77
Evening Bar (Talstation)	800
Landhaus-Spa	691
Restaurant	687
Police	110
Fire Brigade	112
Telephone information Germany (at least € 1,99 per minute using the German landline / cellular network more expensive)	11 8 33
Telephone information foreign countries (at least € 1,99 per minute using the German landline / cellular network more expensive)	11 8 34
Telephone information in English (at least € 1,99 per minute using the German landline / cellular network more expensive)	11 8 37
Timetable information	08 00 - 1 50 70 90
Airport Munich	089 - 97 52 13 13
Weather information Zugspitze	79 79 79
Area code for Grainau and Garmisch-Partenkirchen	08821...

Room to room = room number

for example: room no. 178 > dial only 178

For the rooms in the Landhaus ground floor, please dial the "9" instead of the "0" and the room number: for example room number 010 = phone number 910

To make an outbound call, please dial 0.

Your phone number for calls from outside: 08821-821 + room number

Telephone cost per unit: € 0,25

Ländervorwahlen

Deutschland	0049
Ägypten	0020
Argentinien	0054
Australien	0061
Belgien	0032
Bosnien/Herzegowina	00387
Brasilien	0055
China	0086
Dänemark	0045
Finnland	00358
Frankreich	0033
Großbritannien	0044
Griechenland	0030
Irland	00353
Israel	00972
Italien	0039
Japan	0081
Kanada	001
Kroatien	00385
Niederlande	0031
Neuseeland	0064
Norwegen	0047
Österreich	0043
Polen	0048
Portugal	00351
Rumänien	0040
Russland	007
Schweden	0046
Schweiz	0041
Slowenien	00386
Spanien	0034
Südafrika	0027
Tschechien	00420
Türkei	0090
Ukraine	00380
Ungarn	0036
USA	001

Country Codes

Germany	0049
Argentina	0054
Australia	0061
Austria	0043
Belgium	0032
Brazil	0055
Bosnien-Herzigovina	00387
Canada	001
China	0086
Croatia	00385
Czech Rep.	00420
Denmark	0045
Egypt	0020
Finland	00358
France	0033
Great Britain	0044
Greece	0030
Hungary	0036
Ireland	00353
Israel	00972
Italy	0039
Japan	0081
Netherlands	0031
New Zealand	0064
Norway	0047
Poland	0048
Portugal	00351
Romania	0040
Russia	007
Slovenia	00386
South Africa	0027
Sweden	0046
Switzerland	0041
Spain	0034
Turkey	0090
Ukraine	00380
USA	001

TV/Radio Programmliste

TV / Radio Channels

Vollprogramme	1	Das Erste HD	Kinder	42	KIKA HD	
	2	ZDF HD		43	Super RTL	
	3	3sat HD		44	Disney Channel	
	4	Sat.1		45	Nickelodeon	
	5	RTL		46	TOGGO Plus	
	6	RTL II				
	7	ProSieben		Sport	47	Eurosport1
	8	Kabel eins			48	Sport1
	9	VOX				
		10		arte HD	International	49
			50	OFR2		
Dritte Programme	11	BR Süd HD	51	Servus TV		
	12	hr-fernsehen HD	52	TV 5 Monde		
	13	rbb Berlin HD	53	BBC World News		
	14	MDR HD	54	euronews		
	15	WDR HD	55	Al Jazeera Int.		
	16	NDR HD				
	17	SWR HD	Radio	101	Bayern1	
	18	SR Fernsehen		102	Bayern2	
	19	münchen.tv		103	Bayern3	
	20	DRF1		104	BR-Klassik	
		105		B5 aktuell		
Nachrichten/Doku	21	Phönix HD		106	B5 plus	
	22	n-tv		107	Dkultur	
	23	euronews		108	DRadio Wissen	
	24	N24		109	MDR1 Sachsen	
	25	N24 Doku		110	MDR Klassik	
	26	tagesschau24	111	NDR 2		
	27	DMAX	112	NDR 90,3		
	28	Kabel eins Doku	113	NDR 1		
	29	Welt der Wunder	114	NDR info		
	30	ARD alpha	115	Bremen eins		
	31	ONE	116	Bremen vier		
	32	zdf-neo HD	117	Inforadio		
	33	zdf info	118	Kulturradio		
Film/Serien	34	Anixe	119	Antenne Brandenburg		
	35	ProSieben MAXX	120	radio Berlin 88,8		
	36	Tele5	121	radio eins		
	37	sixx	122	Fritz		
	38	Sat.1 Gold	123	SWR 1		
	39	RTL Nitro	124	DasDing		
	40	Zee.One	125	1Live DIGGI		
	41	Comedy Central/VIVA	126	1Live		
		127	hr1			
		128	YOU FM			
		129	SR1 Europawelle			
		130	SR3 Saarlandwelle			

Karte für Zimmerservice

Suppen & Vorspeisen

Tagessuppe (siehe Tages Buffett)	10,80 €
Rinderkraftbrühe mit Flädle (1,9,c)	10,80 €
Hausgemachte Gulaschsuppe mit Brot (1,9,o)	12,80 €
Salatplatte mit Blattsalaten, Avocado, Ziegenfrischkäse, Ei und Oliven mit Balsamico- Dressing, Brotkorb und Butter (3,1,7,c,e,g,j)	18,80 €
Werdenfelser Brotzeiteller mit einer Auswahl von Ettaler Käse, Speck und Schinkenspezialitäten, Radieserl, Essiggurke, Bauernbrot und Butter (1,7,c,e,g,j)	20,80 €
Hausgebeizter und geräucherter Lachs mit Salatbouquet, Meerrettichcreme, Baguette und Butter (3,4,7,c,g)	19,90€

Hauptspeisen

Bayerischer Zwiebelrostbraten Mit Röstzwiebeln, Bohnengemüse und Bratkartoffeln (1,9)	28,80 €
Knuspriges Wiener Schnitzel vom Kalb In Butter gebacken, Bratkartoffeln mit Lauchzwiebeln, Preiselbeeren und Salatteller (1,3,c)	29,80 €
Gebratenes Bachsaiblingsfilet mit Mandelbutter, Petersilienkartoffeln und Salatteller (1,4,7,8,c,g)	29,80 €

Nachspeisen

Tagesdessert (Glas)	8,00 €
------------------------------	---------------

Room Service Menue

soups & starters

soup of the day (from our daily buffet) **10.80 €**

beef broth with ‚Flädle‘ (1,9,c) **10.80 €**

homemade goulash with bread (1,9,o) **12.80 €**

salad plate

lettuce, avocado, fresh goat cheese, egg & olives
served with balsamico dressing, bread basket & butter (3,1,7,c,e,g,j) **18.80 €**

‚Werdenfelser‘ snack plate

a selection of Ettal cheese, speck & ham specialities,
radish, pickles, artisan bread & butter (1,7,c,e,g,j) **20.80 €**

marinated & smoked salmon

with salad bouquet, horse radish creme, baguette & butter (3,4,7,c,g) **19.90€**

main course

Bavarian onion roast beef (‚Zwiebelrostbraten‘)

with roast onions, servied with beans & roast potatoes (1,9) **28.80 €**

crispy ‚Vienna Schnitzel‘ from veal

baked in butter, served with roast potatoes & spring onions,
rock cranberries & salad plate (1,3,c) **29.80 €**

roasted char fish filet

with almond butter, parsley potatoes & salad plate (1,4,7,8,c,g) **29.80 €**

dessert

dessert of the day (glass) **8.00 €**